
一    般    質    問 

（令和４年第２回定例会） 

６月７日（火） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「自由民主党」  江野澤 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．庁舎整備事業に
ついて 

 
 
２．新型コロナウイ
ルス感染症対策 

 

３．阿蘇米本学園 
 
 
 
４．京成線沿線活性

化 
 
５．子育て支援 
 
６．消防音楽隊 

１ 庁舎整備事業のスケジュール及び進捗状況について 
２ 新庁舎等建設基本設計について 
３ 事業費について 
 
１ 新型コロナウイルス感染症について 
２ 新型コロナワクチン接種について 
 

１ 阿蘇米本学園の開校について 
２ 旧阿蘇小学校、旧米本小学校、旧米本南小学校の跡地
利用について 

 
勝田台駅南口整備の進捗状況について（駅前広場、エレ

ベーター設置） 
 
子ども医療費助成制度の拡充について 

 
消防音楽隊の出演予定等について 

 



６月７日（火） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「市民クラブ」  西 村 幸 吉 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子育て支援 
 
 
 
 
 
 
 
２．通学路の安全確
保 

 
３．教育 
 
 
４．防災道の駅 
 
５．市民協働 
 
 
 
６．勝田台駅北口、
南口駅前広場整備 

１ 待機児童の解消 
２ 駅前送迎保育ステーションの設置 
３ 保育士の処遇改善 
４ 放課後子ども教室の全校実施 
５ 東葉高速鉄道の通学定期の割引率アップの取組 
６ 三世代同居・近居支援事業 
７ １８歳までの子ども医療費無料化 
 
１ 危険箇所の改善 
２ 子供たちの見守り、スクールガード活動支援 
 
１ ＩＣＴを活用した教育 
２ 徳育、体育の取組 
 
取組の進捗状況 

 
１ 新川千本桜、バラの植栽事業 
２ 桜の野焼きの再発防止 
３ 事業費の予算化 
 
１ 北口、南口駅前の整備 
２ 南口エレベーターの整備 

 

６月７日（火） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コロナ禍におけ
る原油価格・物価
高騰対策 

 
２．安心の地域医療 
 
 
 
３．新たな時代に向
けた公共サービス 

 
４．教育とまちづく
り 

 
 
５．投票率向上 

地方創生臨時交付金の活用 
 
 
 
１ 地域医療連携の推進 
２ 検診率向上に向けての取組 
３ 帯状疱疹予防接種 
 
１ 本市の組織改革の考え方 
２ 新庁舎について 
 
１ 八千代市初の義務教育学校について 
２ 公共施設再編における民間との協力 
３ 緑が丘地域の教育環境整備 
 
投票率向上に向けての取組 



６月７日（火） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．緊急経済対策 
 
 
 
 
 
２．学校・教育環境

の整備 
 
 
３．八千代医療セン
ターの在り方 

 
 
４．補聴器助成の創
設 

 
 

５．地域猫活動 

１ 所得２００万円以下の世帯へ１０万円給付を 
２ 八千代市中小企業者等経営支援金の再支給 
３ 子育て世帯対策 
⑴ 給食費の軽減 
⑵ 国民健康保険の子どもの均等割を廃止 

 
１ 就学援助制度の中学校入学準備金の１２月支給実施へ 

２ 副読本や算数セットなど、学校で準備する取組を 
３ 自校給食校を残すべき 
 
１ 診療科削減による市民への影響について市の見解を問
う 

２ 協定内容の見直しなどの考えはあるか 
 
１ 県内３自治体、全国５０自治体での実施について八千
代市の見解は 

２ 耐用年数５年、再度申請可能の自治体も 
 

ＵＲ団地での取組に市の協力を 

 

６月８日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．バリアフリーの
まちづくり 

 
 
２．デジタル社会へ

の対応 
 
３．子ども子育て・
家庭教育対策 

１ 公共交通・生活道路の安心・安全対策 
２ 誰にでも優しいまちづくり 
３ バリアフリー促進方針・基本構想の策定 
 
１ 市役所デジタル化による市民の利便性向上 

２ デジタル化推進方針・計画の見える化 
 
１ 定期健診の捉え方・考え方 
２ ３歳児健診の在り方 
３ ヤングケアラー対策 

 



６月８日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災・減災 
 
 
 
 
２．シティプロモー
ション 

 
３．地域問題 

１ 避難所のトイレ整備 
２ 下水道施設の被害時対応 
３ 総合防災訓練 
４ 防災道の駅 
 
１ ご当地ナンバー 
２ 花の観光都市 

 
１ 通学路の安全対策 
２ 休息ポイントの設置拡充 
３ 大和田駅北側地区整備 

 

６月８日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．シティプロモー

ションについて 
 
 
 
２．ゼロカーボンシ
ティについて 

 
 
 
３．企業版ふるさと
納税について 

 

 
４．かわまちづくり
について 

 
５．防災道の駅につ
いて 

１ 具体的な取組 

２ 今後の取組 
３ 市制施行５５周年の取組 
４ ご当地ナンバー 
 
１ ゼロカーボンシティとは 
２ 達成までのスケジュール 

３ 現状での検討事項 
４ 市庁舎のＺＥＢ化 
 
１ 制度の概要 
２ 企業のメリット 
３ どのようなものを考えているのか 

 
今後のスケジュールは 

 
 
１ 進捗状況について 
２ どのようなものを考えているか 

 



６月８日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代市をもっ
と住みたいまちに
するために 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
２．東葉高速鉄道の
高過ぎる運賃問題 

 
３．少年自然の家は
存続すべき 

１ 八千代市を住みたいまちにするための施策 
⑴ 市外から新しい住民を呼び込むための施策は 
⑵ 少子高齢化対策 
⑶ 第５次総合計画との関連 

２ 緑が丘西地区のまちづくりと学校問題 
⑴ 現在の地区人口 
⑵ 計画人口へ向けた市の見通し 

⑶ 西高津小学校へ通う子供たちの問題 
⑷ 中学校設置の必要性について 
⑸ 現在の中学校学区はどうなるのか 
⑹ 本来予定されていた学校予定地は 

３ 高津団地の買物問題と住環境 

⑴ 買物問題に対するＵＲの対応は 
⑵ 住環境として買物場所は重要である 

４ 米本団地の学校とコミュニティー 
⑴ 結婚新生活支援事業について 
⑵ ５年前と比較した児童数の変遷 
⑶ 米本団地に小学校は必須 

 
１ 市の対応はどうなっているのか 
２ 市民の声に対する市の考え 
 
１ 廃止の方針に至る経緯について 
２ 使用していない間の維持費について 
３ 地域住民や利用者の声は聞いているのか 
４ 少年自然の家は存続すべき 

 



６月９日（木） １人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共交通につい
て 

 
 
２．教員の未配置校
問題 

 

 
３．阿蘇米本学園に
ついて 

 
 

４．生徒のための校
則を 

 
 
５．ジェンダー平等
を 

１ 市の公共交通の課題と方向性は 
２ 具体的な提案は 
３ デマンド方式やライドシェア方式に 
 
１ 未配置校の状況 
２ 未配置校があることをどう認識しているか 
３ 年間を通じて事故対策教員を確保すべきと考える 

 
１ 前期課程の５、６年生の授業時間を５０分にする理由
は 

２ 「小６問題」の解決のための対策は 
 

１ 校則の内容は保護者、子供に周知されているのか 
２ 校則の見直しは 
３ 子どもの権利条約を生かして 
 
１ 男女混合名簿について 
２ 奨励服にジェンダー平等を 

 

６月９日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新庁舎建設事業 
 
 
 
 
２．産業、観光の推

進について 
 
 
３．子供施策につい
て 

１ 過去の反省点 
２ 基本計画の改定について 
３ 基本設計策定に向けて 
４ 今後の事業計画の推進 
 
１ 観光資源調査報告書について 

２ 産学官連携事業とは 
３ 本市の産業及び観光の将来像 
 
１ 子供の成長と自然との触れ合いの重要性 
２ 本市の自然体験施設 
３ 子供施策の将来 

 



６月９日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ターの診療体制に
関連して 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
２．八千代市庁舎整
備基本計画（改定）
に関連して 

 
３．防災・防犯対策
に関連して 

１ 医療センターの診療科の休止が増加している問題につ
いて 
⑴ 呼吸器内科、血液内科、糖尿病・内分泌代謝内科、
リウマチ・膠原病内科、皮膚科が受付を休止している
理由は 

⑵ 転院を余儀なくされている患者が増加している現状
についての認識は 

２ 東京女子医科大学病院本院が抱える問題と医療センタ
ーへの影響について 
⑴ 毎年黒字経営なのに大学病院としては最低ランクの
待遇と大量退職者 

⑵ 利益最優先主義が問題になっている経営トップ 

３ 第２７回運営協議会における市からの「質問・意見書」
について 
⑴ どのような協議があったのか 
⑵ 改善された点はあるのか 

４ 市民病院としての機能を回復させるための市の任務に
ついて 

⑴ 病院主導の運営協議会から対等に協議できる組織に 
⑵ 改善に向けて服部市長が直接働きかけるべきではな
いのか 

 
パブリックコメント等の市民の声にどう応えるのか 
⑴ 床面積縮小化における狭隘対策について 
⑵ 事業費について 

 
１ 道の駅やちよについて 
⑴ 防災拠点化へのロードマップ（工程表）は 
⑵ ふるさとステーション改修との関係性は 

２ 防犯灯、防犯カメラの設置について 

⑴ 防犯灯、防犯カメラの設置状況と今後の計画は 
⑵ 場所によっては公園にも防犯カメラの設置を 

 



６月９日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．女性職員の活躍
推進 

 
 
 
 
２．上下水道局新庁

舎整備 
 
３．下水道事業 
 
 

 
４．消防業務 
 
５．危機管理業務 

女性職員の登用に関する現状は 
⑴ 女性職員の人数と割合 
⑵ 新規採用職員中の女性職員の人数と割合 
⑶ 管理職職員中の女性職員の人数と割合 
⑷ 女性職員の登用の取組と課題は 

 
災害対策拠点整備への体制づくりと災害発生時に協力す

る上下水道工事関係事業者との連携体制づくりは 
 
下水道管（コンクリート製）の維持・保全 
⑴ 長さ、太さ、耐用年数等の現状とチェック体制 
⑵ 法定耐用年数経過後の更新は 

 
ドローン運用状況 

 
青色防犯パトロールカー 
振り込め詐欺防止運動を行っている経緯は（目的、経

緯、今後の方針） 

 

６月９日（木） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設につい
て 

 
 
 
 

 
２．八千代台地域問
題 

 
 
３．道路問題 
 
 
 
４．観光施策 

１ 市庁舎建て替えのスケジュール 
２ 西八千代地区小・中学校等対策について 
３ 市内小・中学校の施設整備について 
４ 市民体育館の整備の進捗 
５ 市民プールの状況 
６ 公園内の施設整備について 

 
１ 旧八千代台公共センターの解体スケジュールと跡地活
用 

２ 旧八千代台東第二小学校跡地の広場の整備の進捗状況 
 
１ 道路補修の予算状況 
２ 都市計画道路３・４・１２号線の進捗 
３ 八千代台花輪線の整備の進捗 
 
１ 道の駅の今後の計画 
２ 八千代市観光協会や地域振興財団との連携 



６月１０日（金） １人目 

個別質問順序１０ 立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．国土強靱化地域
計画の推進 

 
 
 
 
 

２．環境に優しいま
ちづくり 

 
 
 

３．地域問題 

１ 建築物の耐震化と安全管理 
⑴ 住宅等建築物の耐震化 
⑵ 危険コンクリートブロック塀等の安全対策 

２ 制御不能な二次災害の防止 
⑴ 公園・緑地・道路等延焼遮断帯による延焼防止 
⑵ 危険物・有害物質の拡散・流出防止 

 

ＳＤＧｓへの取組 
⑴ 脱炭素への取組 
⑵ 木材の利用促進 
⑶ 食品ロス削減 

 

勝田台駅南口駅前広場整備 

 

６月１０日（金） ２人目 

個別質問順序１１ 大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．庁舎整備基本計
画について 

 
 
 

２．心身障害者福祉
について 

 
 
３．道路植栽につい
て（道路行政） 

 
４．八千代市民文化
福祉基金（ジロー
基金）について 

１ 前回の基本計画との相違点 
２ 基本設計業務委託に係る公告について 
３ 今までの全体説明会及び議会質問等の意見をどれだけ
生かしたか 

 

１ 心身障害者福祉の現況 
２ 役所の雇用状況 
３ 障害者の重度化等への対応 
 
１ 勝田台エンジュ通りのその後 
２ 大規模盛土造成地の状況 

 
基金の現況 

 



６月１０日（金） ３人目 

個別質問順序１２ 植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎建て替え
に関するパブリッ
クコメント 

 
 
 
 

２．インボイス制度 
 
 
 
 

３．市民の森、子供
の森の保全 

 
 
４．町会、自治会活
動の活性化 

１ 防災拠点としての機能 
２ 事業手法 
３ 省エネ 
４ 事業費と財源 
５ 公共施設等総合管理計画との整合性 
６ 市民説明会の開催を 
 

１ 導入の目的 
２ 市の対応（担当部署） 
３ シルバー人材センターの取扱い 
４ 国に中止・延期を求めよ 
 

１ これまでの買収実績と今後の計画 
２ 活用に向けた施策 
３ 市民の森等のトイレの整備 
 
１ 市民組織交付金制度 
２ 町会、自治会の現状 

 

６月１０日（金） ４人目 

個別質問順序１３ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ＡＬＴ（外国人
英語指導補助）に
ついて 

 
２．ゼロカーボンシ
ティへ 

 
３．土地利用の方向
性と次期都市マス
タープランについ
て 

 
４．契約について 

１ 小学校について 
２ 中学校について 
 
 
１ ゼロカーボンシティ・マスタープランについて 
２ 新庁舎のＺＥＢ化（脱炭素型建築物）について 

 
１ ３Ｄ都市モデルについて 
２ 次期都市マスタープランの進捗について 
 
 
 
公共工事の週休２日制導入について 

 


